



# 西内野 コミュニティだより

12号

発行／西内野コミュニティ協議会 編集委員 2012.8

第23回 7月28日(土)

## 西内野地区 盆踊り大会



猛暑続きのこの夏。やだるような暑さを吹き飛ばす如く「内野民謡研究会」の民謡に合わせて、400名の踊り子。また飛び入りで「桜梅会」(中国からの留学生)の若者が参加しました。夜店は、今年から自治会などを中心に10店舗を出店していただき大いに繁盛し、大成功の西内野盆踊り大会でした。



暑さを吹き飛ばす！



新中浜町内会(射的・ポップコーン)

パレットタウン西新潟自治会  
(スーパー・ボールすくい・水ヨーヨーすくい)平和台第七回地自治会  
(新鮮野菜のフリーマーケット)西内野小学校PTA  
(かき氷・お楽しみゲーム)

肉正(かき氷・ソーセージ・フランクフルト)



夕映えの会(焼きそば)

## 盆踊り大会「桜梅会」感想

西内野地区的皆様、私たちは新潟大学の中国人留学生と日本人学生が「友好の絆」を築くために結成した国際交流団体の「桜梅会」です。「桜」は日本の国花で、「梅の花」は中国を代表する花の一つで中国人に愛されているので、団体名はここから由来しています。

この間の「西内野地区盆踊り大会」で皆様に大変お世話になりました。「西内野地区盆踊り大会」は「桜梅会」が結成して初めて参加したイベントで、私たちの大変貴重で忘れられない素晴らしい思い出になっています。

私たちも初めて「西内野地区盆踊り大会」に参加したにも拘らず、皆様はお菓子や飲み物などを分かち合つてくださったり、盆踊りの踊り方を教えてくださいたり、暖かく声を掛けてくださいたりして、大変優しく接してくださいり、大変感動しました。

私は日本に来ていろいろな盆踊り大会に参加してきましたが、こんなに人情味溢れる盆踊り大会は初めてでした。私は「桜梅会」のメンバー全員を代表して「西内野地区盆踊り大会」の主催者一同及び「西内野地区盆踊り大会」に参加した西内野地区の皆さんに心より深く感謝の意を申し上げます。来年の「西内野地区盆踊り大会」にも参加させていただきたいたいと思います。皆様との再会をお楽しみにしております。

〔桜梅会〕代表 林 杰 (リンケツ)  
〔新潟大学現代社会文化研究科博士後期課程〕



## おはよう朝ごはん料理講習会

### 「寿司職人に教わる

## 飾り巻きずしと簡単おいしいもの」

6月30日(土)西内野小学校家庭科室にて、西内野ご協同地区公民館との共催事業「おはよう朝ごはん料理講習会」を開催しました。

瀧寿しの石井さんを講師にお招きし「寿司職人に教わる 飾り巻きずしと簡単おいしいもの」

と題し、切ると花型になる太巻きとおいしいものを作りました。

30名募集のところ43名もの応募がありました。

朝ごはんの大切さについての講話から始まり、石井さんの実演後各テーブルへもどり作り始めました。なかなか職人のようにいかなくても、いろいろな

保護者  
渋谷 真由美

とても難しそうに思いましたが、やつてみるととても楽しく、自分では思ったよりもきれいにできました。少しごはんがはみ出していました。

## 参加者コメント

見てみるとむずかしそうだったけど、たのしかったしおもしろかった。またやりたいです。

西内野小学校2年 渋谷りゆうこ

丹野楓哉  
西内野小学校6年



## ニコニコヘルスマップ事業 自分の体を知つて健康づくり

今年度第1回のニコニコヘルスマップ事業を6月30日に開催しました。今回は参加者が16名と少しさびしかったのですが、健康指導、食生活などについて大変熱心な質問が出ていました。なお、前回骨密度も計ってほしいとの要望を受け、坂井輪診療所「健康友の会」の皆さんから協力をいただきました。

この健康づくり運動は、体の筋肉量、骨量、体脂肪などの測定値から健康な体に改善あるいは維持するためには必要な食事量、筋肉トレーニングなどを簡単に指導します。そして、継続は力なりで、数カ月間隔で測定することでのくらい自分の体が改善されたかがわかります。また、可能であればご家族とご一緒に参加して「健康」に対する意識、問題点を共有できれば最適最高です。

西区一斉クリーンデー  
パレットタウン 春日伯榮

当自治会は独自に日時を定め、町内全域を対象とした一斉清掃を実施し今年で五年となりました。お陰様で住民の関心も高く、親子共々の参加もあり今年は七百人を超みました。当日は住民同士や親子間で助け合いを見受けます。実施時期も学童の夏休み期間中で、園児も含めて多くの参加があり、「きれいな町」を目指した公衆道德の「助」とし、今後も継続予定です。



## 新潟市ジュニアレスキュー隊育成講習会参加報告

新潟市の防災体制強化の一環として災害時要援護者の避難誘導・救出救援支援の担い手として大いに期待される中高生に、防災知識・技術を習得してもらう目的で毎年実施されている講習会に参加していただけたため、今年も内野中学校長に依頼したところ17名の参加者を選出いただきました。下記に示した日時等で朝妻内野地区防災会会长及び佐々木西内野地区防火防災連合会会长の引率で参加し、参加者全員に認定書が交付されました。

### 記

- 1 日 時 平成24年8月17日(金)10:00~15:00  
 2 会 場 新潟市東総合スポーツセンター体育館  
 3 訓練内容 ①心肺蘇生法・AED操作法 ②止血法等応急手当訓練、応急担架作成及び患者搬送訓練 ③アルファ米の炊き出し見学 ④防災に関するビデオの鑑賞

### 参加者の感想

内野中学校二年 長谷川 夏月 優  
 内野中学校二年 永嶋 美月 優

ジュニアレスキューの体験を行って思ったことは、想像以上に難しく大変だと思いました。午前の部では心肺蘇生法やAEDの使い方、応急担架作成や応急手当訓練などを実際の場を想定して行いました。午後の部では、地震などのDVDを観て、対処法などをみんなで考えました。

レスキューというのは、人の命を助け、守る仕事だと思います。今日行った訓練を忘れず、実際の場で自分から率先して救える命を救おうと思います。

今日この体験ができてよかったです。これから的生活に役立てていきたいです。

内野中学校二年 渡辺 拓

ぼくがジュニアレスキューで学んだことはAEDや心臓マッサージのやりかたです。特に心臓マッサージでは救急隊が到着するまで必ずやり続けなければならなく、大変さや重要さを知りました。今回、体験したことを生かして今後、救助の必要な方がいたときや災害時に役立てたいと思いました。



猪  
爪  
衛  
記

平成24年7月24日

現在はさびれて住民の意識もうすれてい  
るが、靈験あらたかな神社である。  
去は色々な奉納行事（神楽、素人相撲大会）  
お盆には境内で盛大に盆踊りも行われた。

## 西内野の子どもたち

西内野の子どもたちの健やかな成長及び地域教育力の向上をめざし、地域の子どもに関わる情報をこちらのコーナーで適宜提供いたします。

## あめごとく！ 全国大会出場



### 優勝

陸上・走幅跳び 相川 心平さん

(内野中3年・上原団地自治会)

8月22日千葉で行われた第39回全国中学校陸上選手権に、走幅跳びで出場しました。追い風参考ながら自己ベストでもある7m11cmをマーク!(公認されれば大会新記録でした)抜群の跳躍で見事初優勝を飾りました。この記録は、新聞等でも大きく報道されるなど、今後の活躍が大いに期待できる選手です。



サッカー 落合毅人さん

(西内野小6年・新中浜町内会)

第36回全日本少年サッカー大会に、県内の予選を勝ち抜き新潟県代表として、アルビレックス新潟ジュニアチームが出場し、毅人さんは、レギュラーで出場しました。8月3日に静岡で行われた全国大会では、準々決勝で神奈川代表バディーサッカーチームに惜しくも敗ましたが、立派な成績を収めました。



サッカー 中村栞さん

(内野中3年・第七団地自治会)

7月28日大阪で行われた第17回全日本女子ユース(U-15)サッカー選手権大会に、アルビレックス新潟レディースU-15が北信越代表として出場しました。結果は、大宮FCエンジェルス05に敗れましたが、栞さんはキャプテンとして1ゴールを決めるなど大活躍しました。

## 内野中学校サッカー部

北信越の王者として5年ぶりに全国大会に出場しました。8月19日茨城で行われた1回戦で、地元神栖二中と対戦し圧倒的なアウェーの雰囲気の中、最後まで粘り強く戦いましたが、惜敗しました。主将はじめレギュラーには、たくさんの西内野の子どもたちがいます。内野中学校のサッカー部は伝統的に強く、彼らの戦いは、後輩たちに引き継がれたことでしょう。

## 由来

口碑に依れば現在の金刀比羅神社は香川県仲多度郡琴平町の讃岐琴平宮の分神である。

分神の経緯は、内野上新町渡辺助左衛門家人（現家主渡辺貞雄氏）次郎なる人が西南の役（一八七七年）に西蒲原より三人参戦した一人として、帰路讃岐より受けてきたと伝えられている。渡辺家は旧家で村君（網元）であり網子共々豊漁と海難防止を祈る願望を込めて分神された神様である。梵語コンピラ名からして、神佛混淆時代の名残りが察せられるが、古来より舟人の最も尊崇する神である。現社殿は二代目で、初代は今より北方五百米北にあり茅葺（かやぶき）である。

西内野旧所めぐり  
金刀比羅神社（内野上新町）



テイセントーにおきまして地元では初となる正式な演奏会を開催させて頂きました。当日は百五十名もの方々から会場を埋めて頂きました。童謡から始まり、愛唱歌、クラシック、アニメソング、行進曲といろいろな分野の曲に挑戦している姿勢を披露したところそれぞれの曲に対し、大きな大きなそれも心のこもった拍手を頂戴し、こんなに地域の皆様から喜んでもらい応援してもらっているんだとすべきの団員が感じとり、大変な自信につながりました。熱心な団員たちの日頃の努力が実を結び最近精度がかなり上昇してきていました。

この楽団のレパートリーは幅広く、行進曲からアニメソングなどなどで約150名の聴衆を魅了しました。今後とも、地域に根ざした音楽演奏活動を通じ、西内野を今以上に元気にしていただきたいと思います。今後の活躍を心から期待します。

## お披露目演奏会 西内野吹奏楽団

去る六月二十四日西コミュニティセンターにおきまして地元では初となる正式な演奏会を開催させて頂きました。当日は百五十名もの方々から会場を埋めて頂きました。童謡から始まり、愛唱歌、クラシック、アニメソング、行進曲といろいろな分野の曲に挑戦している姿勢を披露したところそれぞれの曲に対し、大きな大きなそれも心のこもった拍手を頂戴し、こんなに地域の皆様から喜んでもらい応援してもらっているんだとすべきの団員が感じとり、大変な自信につながりました。熱心な団員たちの日頃の努力が実を結び最近精度がかなり上昇してきていました。

を終了できたものと喜んでおりました。皆様本当に有り難うございました。

## 入団してみて

トランペット担当 笠巻茂太

この度、納谷団長のお誘いを受け、西内野吹奏楽団に入団致しました。私自身二十数年ぶりの挑戦です。入団しての印象はアットホームな雰囲気で、上手下手に関わらず楽しく活動しています。楽器をやつてみようと思っている方やブランクがあつてもう一度演奏をしてみたいと思つている方は、是非のぞいて見てください。

団長 納谷伸司

# 西内野コミュニティ協議会 吹奏楽団誕生記念演奏会を終えて

## 公園表彰

## 今後の予定

広通江団地自治会 渡辺晴雄

新潟市西区公園愛護連絡協議会総会が八月二十二日に開催され、広通江団地自治会が、永年の公園愛護活動の功績が認められ区長表彰を受賞しました。

団地内には、広通江公園・広通公園・コスマス公園の三つの公園があり、毎月、各班と松葉会(老人クラブ)が輪番制によつて公園の除草・清掃活動を行い、維持管理しています。

夏場の水やりは大変ですが、緑化活動として春の花苗、秋の球根植えをして地域の環境良化維持に取り組んでいます。



**西内野地区自主防災訓練の実施**  
9月5日～11月4日までの水曜日述べ18回のパトロールを実施。みんなも防犯に努めましょう。

**夜間防犯パトロール実施**  
9月5日～11月4日までの水曜日述べ18回のパトロールを実施。みんなも防犯に努めましょう。

**西内野地区自主防災訓練の実施**

防災訓練には座学、ワークシヨツプ、体験、実技の種類に区分できると考えますが、例年の訓練は体験訓練が多く実施されてきました。今年は自先を変えて実技訓練を計画したいと考えております。社会福祉協議会の協力を得て「災害時要援護者介助訓練」これは車椅子等を使って避難時の移動方法や、生活支援等の介助方法を学ぶものであります。

11月4日(日)午前10時から西コミセンで開催しますのでご協力お願いします。

・高齢者(独居)日帰り研修 10月  
・もちつき大会 12月9日(日)

## 編集後記

露天(プロ)商がいなく、一部の方からさみしくなると心配された盆踊りの夜店。ふたを開ければ地域の力。これぞ地域の祭りとなりたましいと思います。今後も西内野の色々の力を発揮できる機会づくりが重要だ。

(H・K)